Bischöfliches Generalvikariat



Bischöfliches Generalvikariat · Domhof 18-21 · 31134 Hildesheim

An die leitenden Pfarrer im Bistum Hildesheim

27.4.2020

Glockenläuten in Zeiten der Pandemie

Liebe Mitbrüder,

im Auftrag und mit herzlichen Grüßen von Bischof Heiner Wilmer und Generalvikar Martin Wilk darf ich die folgenden Gedanken zum Thema Glockenläuten im Bistum Hildesheim weitergeben.

Am 19. März, dem Gedenktag des Hl. Josef, haben wir in diesem Jahr in Hildesheim begonnen, jeden Tag um 21 Uhr am Dom die Glocken zu läuten und diese Praxis auch im ganzen Bistum für unsere Kirchen anzuregen. Wir wollten und wollen damit gleichsam als Abendgebet ein Zeichen setzen für die Menschen, die sich medizinisch und pflegerisch um unsere Kranken kümmern, vor allem die Erkrankten an COVID 19. Wir wollten in dieser Zeit auch beten für die Ärzte und das medizinische Personal, aber auch für die Kranken und Verstorbenen und ihre Angehörigen, die Trauernden und Leidenden. Das hat ein sehr positives Echo gefunden.

Ab dem 1. Mai werden wir die nun dieses Läuten und dieses Beten verbinden mit der uralten Tradition des Angelusgebetes. Um 18 Uhr werden dann die Glocken läuten. Mit Beginn des Monats Mai, der besonders Maria in den Blickpunkt rückt, können wir so weiterhin für alle Betroffenen der Pandemie beten, die unser Leben ja weiterhin auf lange Zeit prägen wird. Wir berücksichtigen damit auch den Lebensrhythmus der Familien mit kleinen Kindern – gerade nun, wo die Schule langsam wieder beginnt.

Persönlich ergänze ich gerne: das Angelusgebet kann ein guter Ausdruck des fürbittenden Gebetes sein. Vielleicht lässt sich über die Internetpräsenz der Pfarrei(en) ein Raum schaffen, in dem solche Anliegen sichtbar formuliert werden. Zum Beispiel bekam ich kürzlich einen Hinweis für ein Gebet: "Ich möchte beten für die Forscherinnen und Forscher, die an einem Impfstoff arbeiten."

Bitte geben Sie und gebt diese Information an alle Mitarbeitenden, Gremien und die Teams Gemeinsamer Verantwortung vor Ort weiter.

Viele stärkende Grüße in herausfordenden Zeiten,

Domkapitular Martin Tenge

Leiter der HA Personal/Seelsorge